

## Rapport annuel 2022

### Vivre au Zimbabwe

La superficie du Zimbabwe est de 390'757 km<sup>2</sup> et le pays compte aujourd'hui 14,5 millions d'habitants dont 60,5% de jeunes entre 0 et 24 ans (Suisse : 26,5%). En 2019, l'indice de développement humain était de 0,571 selon l'UNDP (150<sup>e</sup> place sur 185 pays). Deux tiers de la population vivent en milieu rural et un tiers des habitants du pays vit dans l'extrême pauvreté avec moins de 1,90 USD par jour. Au total, 95% de la population active du pays travaille dans le secteur informel, qui se caractérise par de bas salaires, de mauvaises conditions de travail et peu ou pas de sécurité sociale. Le Zimbabwe a obtenu des résultats remarquables dans la lutte contre la pandémie du VIH. Cependant, 1,4 million de personnes vivent encore avec le virus. Chaque année, ce sont 40'000 nouvelles infections qui sont enregistrées et 20'000 personnes qui succombent à la maladie. Les jeunes de 15 à 24 ans, en particulier les jeunes femmes, sont les principales victimes de la maladie. Les grossesses d'adolescentes sont élevées dans les campagnes (source : terre des hommes Suisse).

Des élections auront lieu en 2023 dont l'impact se fait déjà ressentir.

### Sethule Orphans' Trust

Le slogan de l'année 2022 était "**Give a child a chance !**". Il a de nouveau été possible de réaliser tous les programmes sans restriction liées au Covid-19.

Les missions principales de Sethule Orphans' Trust, fondé en 2005, sont **l'éducation et la formation** des enfants et des jeunes, notamment à travers les programmes suivants : la gestion de deux jardins d'enfants, le soutien et l'accompagnement de 53 élèves et étudiants, l'exploitation du centre Sethule Skills pour l'apprentissage de compétences quotidiennes et l'organisation d'ateliers sur la protection des enfants.

Le projet de **certificat de naissance** a également été un grand succès : 625 enfants ont reçu leur acte de naissance. Sethule informe la population et les aide, si nécessaire, à se procurer les documents. La collaboration avec le bureau d'enregistrement mobile du gouvernement, qui se déplace dans les campagnes, a donc été un succès.

Le programme de **santé mentale** est une nouveauté : Sethule sensibilise les communautés rurales et les écoles aux maladies mentales, renforce les capacités des enfants et des adolescents et conseille personnellement les enfants malades ou les oriente vers des institutions spécialisées.

Le rapport annuel en anglais de notre directrice, Thabbeth Cotton, donne un aperçu impressionnant de toutes ces activités.

### Manifestations et renseignements en Suisse

**L'assemblée générale** de notre association a de nouveau eu lieu le 7 avril en visioconférence. La vidéo "A day in the life of a village girl" a montré de manière impressionnante le quotidien d'une élève soutenue par Sethule et peut désormais être visionnée sur notre site Internet. Lors de l'entretien qui a suivi, avec la directrice Thabbeth Cotton et l'équipe en direct de Bulawayo, nous avons pris connaissance des dernières actualités de Sethule et avons pu leur adresser nos questions. Toutes les décisions formelles de l'association ont ensuite été prises en peu de temps.

Le 28 mai, Possenia Cycling a organisé une **course de vélo caritative** dans le canton de Vaud. Des cyclistes engagés ont pédalé toute la journée au profit, entre autres, de Sethule Orphans' Trust. À cette occasion, notre membre du comité Lis Seeley a fourni des informations sur Sethule et ses amis suisses. Alex Flynn-Padick et LeighAnn Shafiq du comité, assurent le contact avec la **Leysin American School (LAS)**. Les recettes de l'action caritative du mois d'avril ont été en partie reversées à Sethule. Thabbeth Cotton a également participé à la réunion des Alumni avant les vacances d'été et a rencontré d'anciens participants aux voyages de Sethule. Après la longue pause due au Covid-19, un projet de voyage au Zimbabwe pour les étudiants de la LAS est à nouveau prévu pour le mois d'avril 2023.

Avant les vacances d'été, nous avons envoyé une **newsletter** sur le thème "Aider les enfants à surmonter leur deuil".

La newsletter d'automne était consacrée aux parrainages scolaires. Sethule a acquis de l'expérience dans ce domaine et sait combien il est important que les "marraines" puissent associer un nom et une photo à leurs "filleul(e)s". Cependant, une éventuelle correspondance ou des visites doivent passer par le biais de l'association caritative. Bien qu'un certain contact soit souhaité, une "adoption" doit être évitée. Début 2023, ce sont au total 35 parrainages scolaires qui sont en cours. Thabbeth Cotton s'est à nouveau rendue au Zimbabwe cet été, son rapport a été envoyé avec la newsletter d'automne. La **lettre de Noël** adressée à nos donateurs a de nouveau rencontré un vif succès avec plus de 20'000 francs de recettes. Parallèlement, nous avons reçu de nombreux dons pour l'anniversaire de Manuela Schläfli, membre de notre comité.

Nous adressons les newsletters en allemand, en français et en anglais. Toutes ces informations sont également disponibles sur notre site web trilingue ([www.sethule.ch](http://www.sethule.ch)).

### Finances

En 2022, nous avons reçu 67'954 CHF de la part de 100 particuliers et 105'574 CHF venant de dix fondations, quatre églises, deux entreprises et une association féminine. De plus, le conseil de Sethule en Angleterre a fait un don d'environ 30'000 CHF que nous avons fait parvenir au Zimbabwe. Je remercie chaleureusement tout le monde pour ce magnifique et généreux soutien !

Au total, nous avons versé 177'080 CHF au Zimbabwe en 2022. Comme le système bancaire du pays est toujours problématique, ces transferts se font par le biais d'un système spécial que Western Union propose aux associations caritatives. Sethule Orphans' Trust a ainsi financé toutes ses activités de l'année 2022. Tous les dons en francs suisses constituent un excellent investissement au Zimbabwe, car ils sont très rentables en raison du faible coût de la vie.

A la fin de l'année 2022, notre capital s'élève à 130'307 CHF, dont la plus grande partie est destinée à des projets spécifiques. Les frais d'administration et de collecte de fonds se sont élevés à moins de 1% pour l'année.

### Comité

Notre comité a tenu deux réunions numériques et une réunion en présentiel. Melanie Whitlow a démissionné et tous les autres membres du comité ont été réélus pour deux ans lors de l'assemblée générale. Le comité directeur travaille bénévolement. Je remercie chaleureusement tout le monde pour les nombreuses heures consacrées à l'association, les bonnes idées, l'aide active et concrète ainsi que les dons !



Anne-Marie Saxer-Steinlin, Présidente



15ans du jardin d'enfants EMARIKA

## Comité (état fin 2022)

Madeleine Bichsel, 3113 Rubigen

Esther Blake, 1854 Leysin

Christopher Blake, 1854 Leysin

Michael Cotton, 1854 Leysin

Alex Flynn-Padick, 1854 Leysin

Anne-Marie Saxer-Steinlin, 3073 Gümligen

Manuela Schläfli, 3006 Bern

Lis Seeley, 1814 La Tour de Peilz

Carol Seymour, 1854 Leysin

LeighAnn Shafiq, 1854 Leysin

Comptable, Liste d'adresse

Présidente

Site internet, Instagram

Secrétaire, Levée de fonds

## Directrice de Sethule Orphans' Trust

Thabbeth Cotton, 1854 Leysin

## Vérificateur des comptes

Bernhard Kobel, 3065 Bolligen



## Sites internet

[www.sethule.ch](http://www.sethule.ch) (Amis Suisses de Sethule Orphans' Trust)

[www.sethuletrust.org](http://www.sethuletrust.org) (Sethule Orphans' Trust)

## Informations de compte

CH19 8080 8006 4294 9373 3

Banque Raiffeisen, 1860 Aigle, au nom de : Schweizer Freunde von Sethule Orphans' Trust,

Weierstr. 10, 3073 Gümligen